

## Miesbacher Merkur

Dienstag, 4. Dezember 2007 | Nr. 279

# „Ein Glückfall für uns alle“

**Im Weyarer Domicilium hat Elisabeth Jouck ihre letzten Wochen verbracht – begleitet auch von ihren Angehörigen**

### Liebvoll betreut

Seit drei Jahren führt der Verein Domicilium das Hospiz in Weyarn. Es ist ein kleines Haus, in dem bis zu fünf schwer kranke Menschen bis zu ihrem Tod liebevoll betreut leben. Um vor allem bei Hartefällen die Kosten zu decken, schießt der Verein Geld zu. Damit dieser einen Fonds bilden kann, der die Unterstützung langfristig sichert, fließt ein Teil des Erlöses der Aktion „Leser helfen Lesern“ dem Verein zu. Der zweite Teil kommt dem Miesbacher Orient Express zu. Gute. Dabei handelt es sich um eine Tagesbetreuung für ältere Menschen, die an Demenz erkrankt sind.



Die Zärtlichkeit des Abschieds gibt Trost: Dr. Friedrich Jouck mit seiner Mutter Elisabeth.

Man wird da aufgenommen wie in einer Wohngemeinschaft“, erzählt Friederich Jouck, der etliche Wochen dort verbracht hat. „Seine Mutter hatte bis zu ihrem Tod neben dem Domicilium-Team alte Verträge um sich. „Wir haben dafür gesorgt, dass immer jemand bei ihr war“, berichtet Jouck.

Er spricht gern von den kostbaren Wochen des Ab-

schieds. Von dem Verschwinden der Ungeduld, der Geizheit, der Unzufriedenheit. „Das war die andere Seite des Wesens meiner Mutter, die so viel Energie und Tat-

wären. „Auch die medizinische Betreuung durch den Kollegen war einfach hervorragend“, betont der Arzt. Am Ende verabschiedete sich Elisabeth Jouck ganz still. Sie starb in den Armen einer Freundin, einer chinesischen Arztfrau. Die sie gekannt und geliebt hatten, kamen noch einmal an ihrem Bett zusammen. Lange noch hielten sie das Licht einer Kerze in ihrem Zimmer. Und Friederich Jouck, mein Friederich Jouck, habe der wachsende Tumor seiner Mutter Haus, da stimmt's einfach.“

**MIESBACHER MERKUR**

**LESER HELFEN LESEN**

ne Mutter einen großen Freundeskreis. Ihr Rotatacher Domicil war zur Heimat geworden. Dort wollte sie auch bleiben, als die Diagnose kam. Da hatte der Krebs sich schon weit ausgebreitet. „Sie wollte um alles in der Welt nicht in einer Klinik, sondern zu Hause sterben“, berichtet Friedrich Jouck. „Aber das ging einfach nicht.“

Geschwister nach einem Ort, an dem sich ihre Mutter bis zum Schluss wohlfühlen könnte. „In einem Glücksmoment fiel mir dann das Domicilium in Weyarn ein“, meint Jouck. Ein befreundeter Mediziner hatte ihm „irgendwann einmal“ von dem Haus an der Mangfall erzählt, in dem er sich nach einer Leberkrise erholt. Vorsichtig berichteten die Geschwister der Mutter von einem kleinen, familiär geführten Pflegeheim, ganz in der Nähe des Tegernseer Tals. „Das Wort Hospiz haben wir nicht in den Mund genommen.“

Elisabeth Jouck akzeptierte. Und fühlte sich in dem freundlichen Haus schnell wohl. Sie liebte den weiten Blick über das schmale Tal, durch das sich die Mangfall schlängelte, das Grün ums Haus und die Käuze, die sich gerne auf ihr Bett setzte. Vor allem aber die Menschen, die um sie waren. Eine Gemeinschaft, bestehend aus Krankenschwestern, Pflegern und ehrenamtlichen Helfern. Sie alle streiften sich gern in der Wohnküche. Für Besucher ist es kein Platz am Tisch frei.

„Die Angehörigen zu beginnen, ist für uns sehr wichtig“, meint Helena Snela, Leiterin des Hospizes.

Elisabeth Jouck war eine tatkräftige Frau mit viel Energie. Nach dem Tod ihres Mannes in den 60er-Jahren siedelte sie von Aachen nach Rottach-Egern um. Sie engagierte sich für den Ortsverein des Deutschen Sozialwerks, kümmerte sich um Alte und Kranke, organisierte Reisen. „Da war sie mit Leib und Seele dabei“, weiß ihr Sohn. Mit ihrem Engagement, ihrem Interesse an so vielen Dingen und ihrer Freude am Miteinander schuf sie